

## Informe del Consejo de Gobierno de 27 de junio de 2023

Procedo a informar de las cuestiones más relevantes que han tenido lugar en nuestra institución desde la última sesión ordinaria del Consejo de Gobierno celebrada el pasado 21 de abril.

En lo relativo a **investigación y transferencia** durante los últimos meses:

- Se ha resuelto definitivamente la última convocatoria del <u>Programa Beatriz Galindo</u> para la captación de profesorado universitario de excelencia, al que la Universidad de Huelva presentó 5 proyectos docentes y de investigación; resultando 3 de ellos finalmente elegidos para su financiación, un cuarto permaneciendo en una lista provisional de suplentes y el último desestimado. Los tres miembros del profesorado propuestos se incorporarán a nuestra universidad antes de final de año.
- Se han solicitado dos asignaciones nominativas con cargo a fondos FEDER a la Junta de Andalucía de 1.135.211 euros y 1.000.000 euros, respectivamente para la convocatoria de una extensión de algunas iniciativas de la EPIT y para la contratación de empleo joven.
- La UHU ha resultado beneficiaria, como nodo participante, de 3 proyectos del programa Horizonte Europa de la UE en los últimos meses: EIT RawMaterials SOUTH SPAIN RIS Innovation Hub Activities 2023-25, HE-MSCA-DN-2022 SELFAQUASENS y EU4H-2022-PJ-3 caregIVR. Actualmente, son 12 los proyectos H2022/HE que se encuentran vigentes, siendo el presupuesto activo gestionado de 1.825.870,46 euros.
- Igualmente, a lo largo del presente año, se han solicitado 13 proyectos a las convocatorias POCTEP y Espacio Atlántico 2021-2027, con un presupuesto total de 5.158.412,09 euros. Estos proyectos se hallan a la espera de resolución.
- La <u>Unidad de Cultura Científica</u> (UCC) cerró el 23 de mayo la serie de encuentros de "Saber Abierto", organizados en colaboración con AIQBE y celebrados desde octubre de 2022 hasta mayo de 2023, con la participación del divulgador Rodrigo Álvarez Monzón. La UCC también ha obtenido en los últimos dos meses la renovación del registro FECyT y ha vuelto a revalidar su financiación en la convocatoria anual de proyectos.
- Desde la <u>OTRI</u>, se han organizado la Jornada "Charla Nueva Ley de Startups", organizada en colaboración con la Lonja de la Innovación y Andalucía Emprende, celebrada el 14 de marzo; la Jornada "Incentivos y Régimen Jurídico de las Empresas de Base Tecnológica y Spin Off Universitarias", celebrada el día 11 de abril; "Transfiriendo UHU", celebrada el día 20 de abril en la Facultad de Ciencias del Trabajo, en la que se mostraron 95 pósteres sobre trabajos en ejecución por los grupos





- de investigación de la Universidad de Huelva; y el curso "Mares y costas CEIMAR", celebrado entre los días 15 y 18 de mayo, para impulsar la firma del Documento de Territorio Azul CEIMAR.
- La OTRI ha constituido, también, una comisión mixta de trabajo con la <u>Federación Onubense de Empresarios</u> (FOE) para estrechar la colaboración con las empresas de la provincia, y ha intensificado las <u>relaciones con la Autoridad Portuaria de Huelva</u>, muy especialmente con la Lonja de la Innovación, para conectarla con nuestros grupos de investigación.

En el ámbito del **estudiantado**, se han desarrollado con toda normalidad las <u>pruebas de la PEvAU</u>, con la presentación de un total de 2.005 estudiantes –de 2.459 convocados– en las siete sedes de la provincia distribuidas en el Campus de El Carmen y en Aracena. El porcentaje de estudiantes aptos ha sido de un 95,56%. La próxima convocatoria extraordinaria de la PEvAU se celebrará los días 11, 12 y 13 de julio.

En cuanto al estudiantado propio de la Universidad de Huelva, el 20 de junio se celebró el <u>"Acto de Reconocimiento a la comunidad estudiantil"</u> en el que se ha puesto en valor el trabajo realizado a lo largo del curso 22-23 por routers, mentores, coordinadores de proyectos estudiantiles, delegaciones, CARUH y voluntariado del programa "A tu lado +UHU". Además, se llevaron a cabo las distinciones académicas a los mejores expedientes de admisión y se reconoció a los Alumni UHU con mejores expedientes de grado y máster, se entregaron los premios extraordinarios de doctorado y se otorgó una mención especial al club de lectura uni.verso.uhu.

Por otro lado, el viernes 23 de junio se celebraron unas <u>nuevas elecciones a la directiva del CARUH</u> y se ha producido un cambio de equipo siendo elegido como nuevo delegado el estudiante Miguel Fabián Giraldo del grado de Ciencias de la Actividad Física y el Deporte.

En relación con las políticas de empleabilidad y actuación sobre el territorio, ha vuelto a ponerse en marcha una nueva edición del <u>Programa de Prácticas "Campus Rural"</u>. Esta es una iniciativa desarrollada y subvencionada por el Ministerio para la Transición Ecológica y el Reto Demográfico, para fomentar la realización de prácticas curriculares o extracurriculares de estudiantes de grados o másteres oficiales en municipios de menos de 5.000 habitantes en entornos rurales con problemas de despoblación. Gracias a la 2ª edición de este programa, durante los meses de verano 15



estudiantes de la Universidad de Huelva realizarán prácticas en empresas y ayuntamientos ubicados en estos municipios, recibiendo una ayuda de 1000€/mes. Las prácticas tendrán una duración de entre 3 y 5 meses.

Las entidades beneficiarias son las siguientes:

EN	<u> 1TI</u>	DA	D

UAGA-COAG HUELVA (Cortegana\_ Huelva)

THARSIS MINERÍA METÁLICA, S.L. (Tharsis\_Huelva

SAT LAS HACIENDAS, SL. (Villamanrique de la Condesa\_ Sevilla)

CAMPO BALDÍO DE PUEBLA DE GUZMÁN (Puebla de Guzmán\_Huelva)

FUNDACION MONTE MEDITERRÁNEO (Santa Olalla de Cala\_ Huelva

COOPERATIVA CORCHERA SAN JOSÉ (Berrocal\_Huelva)

RUMBORURAL (El Recuenco \_Guadalajara)

SESTRAS S.C.A DE INTERÉS SOCIAL (Berrocal\_Huelva)

ASOCIACIÓN PAZ Y BIEN- Granja San Buena Ventura (Cortegana\_Galaroza-Huelva)

AYUNTAMIENTO DE PAYMOGO

AYUNTAMIENTO DE AROCHE

En lo relativo al **profesorado**, se han finalizado los procesos de contratación de 12 plazas Profesorado Contratado Doctor que quedaban pendientes; y se han resuelto las plazas de 6 TU y 5 CU. En este momento, se está terminando la elaboración de un nuevo reglamento de contratación y la puesta en funcionamiento de una plataforma para la gestión documental y la baremación de las plazas, acciones que se completarán posteriormente con la convocatoria de entre 50 y 60 plazas de Profesorado Ayudante Doctor.

Tras un largo proceso de preparación entre el 16 y 19 de mayo de este año, hemos recibido la visita de cuatro evaluadores externos que han mantenido 16 reuniones con más de 80 personas pertenecientes al ecosistema de la Universidad. Finalmente, el 2 de junio de 2023, resultado de esta evaluación global, el Club de Excelencia en Gestión ha concedido a la Universidad de Huelva una Certificación Internacional **SELLO EFQM 300**, por su gestión excelente, innovadora y sostenible, basada en el modelo EFQM de referencia europea.

Aunque lo habitual, para una primera evaluación, es obtener el Sello 200, nuestra universidad ha obtenido una valoración de 362 puntos, que nos acerca al nivel 400. Nuestro compromiso como equipo es seguir trabajando en esta senda de calidad y mejora permanente, implementando ya nuevas medidas que nos permitan obtener en un plazo razonable un sello de cualificación superior. La entrega de este sello a la UHU se realizará, precisamente, en el día de hoy.



Quiero dejar constancia en este informe de mi agradecimiento y el de todo mi equipo a todas las personas que, desde el Vicerrectorado de Coordinación y Agenda 2030, han hecho posible este importante logro, haciendo este agradecimiento extensible a toda la comunidad universitaria por su alto nivel de implicación y compromiso.

También en el campo de la calidad, se han activado distintos talleres dirigidos a los equipos directivos de nuestros centros con el fin de impulsar, orientar y apoyar la nueva revisión de sus Sistemas de Garantía de Calidad, debido a la necesidad de actualizarlos y adecuarlos a la nueva versión de la guía del **Programa IMPLANTA**, en vigor desde febrero de 2023, siguiendo en la línea de apostar por la acreditación institucional de los centros, así como al Real Decreto 640/2021, de 27 de julio, de creación, reconocimiento y autorización de universidades y centros universitarios, y acreditación institucional de centros universitarios (que deroga el Real Decreto 420/20151) y el Real Decreto 822/2021, de 28 de septiembre, por el que se establece la organización de las enseñanzas universitarias y del procedimiento de aseguramiento de su calidad (que deroga el Real Decreto 1393/2007).

En estos días, dentro de las actuaciones de la Dirección de Igualdad y Atención a la Diversidad, hemos tenido la oportunidad de clausurar la segunda edición del **Curso FEADI** para personas con discapacidad intelectual, que la UHU realiza con el patrocinio de la Fundación ONCE.

En el ámbito de la **internacionalización y la cooperación al desarrollo** se han realizado, entre otras, las siguientes actuaciones:

- Publicación de la <u>Convocatoria de ayudas para estudio de Másteres para refugiados procedentes de Ucrania</u>. Esta convocatoria se enmarca en el Plan de Acción Universidades Refugio, que ha puesto en marcha el Ministerio de Universidades y para el que la UHU ha recibido una subvención de 33.000 euros que deben ir enfocados a dar apoyo a la población ucraniana afectada por la guerra.
- En el marco del proyecto <u>Un año entre culturas</u>, financiado por la AACID, se han puesto en marcha numerosas actividades, con el objetivo específico de incrementar el conocimiento y compromiso de la comunidad universitaria de Huelva sobre la realidad del Sur y concienciar y educar en la interculturalidad, incorporando en el proyecto a los colectivos migrantes, a la comunidad universitaria y a la ciudadanía en general.
- Se han celebrado dos <u>semanas internacionales</u> en las que hemos recibido cerca de 140 profesores y personal técnico de nuestras universidades



- socias en 45 países. La primera se celebró en abril y la segunda ha tenido lugar la semana pasada.
- Durante la semana del 10 al 15 de julio, tendrá lugar en Tirana (Albania), la primera <u>Semana Internacional</u> que la Universidad de Huelva celebra fuera de nuestro Campus, en este caso conjuntamente con la Universidad de Cádiz.
- A lo largo del año académico, en el <u>Servicio de Lenguas Modernas</u>, se han impartido 18 cursos anuales y 12 cursos intensivos cuatrimestrales de inglés, francés, alemán, italiano, portugués y japonés, con 369 matrículas. El mayor número de estudiantes se ha correspondido con los estudios de inglés, pero ha habido un importante crecimiento del italiano. Asimismo, se han impartido 16 cursos cuatrimestrales de español, que han tenido 458 estudiantes, en su mayoría Erasmus de nuestra universidad. El interés por el español no deja de crecer a nivel internacional y es una herramienta de gran interés para la atracción de estudiantes a nuestra universidad.
- El día 26 comenzó, además, la <u>Summer School</u> o Escuela de Verano de Español en la UHU, en la que participan 50 estudiantes extranjeros becados por el Banco de Santander, pero para la que ha habido 450 solicitudes.

En lo relativo a las actuaciones del Vicerrectorado de **Universidad Digital y Campus Sostenible**, cabe mencionar por su relevancia:

- La eficaz aplicación del <u>Plan Urgente de Medidas de Ahorro Energético</u> de la <u>Universidad de Huelva</u>. Durante los siete primeros meses, desde noviembre de 2022 a mayo de 2023, el ahorro acumulado es del 19,02% respecto al mismo periodo del año anterior. Animamos a la comunidad universitaria a perseverar en las medidas establecidas para lograr conseguir el objetivo del 20% de ahorro.
- Recientemente se han finalizado las siguientes obras:
  - Obra de terminación del edificio Hedy Lamarr que acoge el CPD y al que, en breve, una vez se suministre el mobiliario, se trasladará el personal del Servicio de Informática y Comunicaciones. El edificio, en su interior, sólo tenía terminada la sala que acoge al CPD. Con esta obra se ha finalizado completamente, construyéndose además una pasarela a 2 plantas que lo une con el edificio Alan Turing, formando un único edificio, y se ha urbanizado el perímetro del edificio. La inversión ha ascendido a 1.098.845 € a cargo del plan de inversiones aprobado por la Junta de Andalucía con fondos provenientes del remanente no afectado de nuestra propia Universidad.



- La otra actuación con cargo a este plan de inversiones, que finalizó en octubre de 2022, fue el <u>cambio a luminaria LED</u> en el exterior de los campus de El Carmen y La Rábida y en los edificios del Comedor y la Biblioteca. De esta forma hemos ejecutado completamente este plan de inversiones en infraestructuras con cargo al remanente no afectado.
- Obra de <u>redistribución de espacios en pabellones 3, 4, 5 y 6 de la Facultad de Educación, Psicología y Ciencias del Deporte,</u> que ha permitido ganar para esta facultad 3 nuevos despachos de 3 puestos cada uno, así como nuevos espacios de almacenamiento. También se ha puesto en servicio un aseo que estaba cerrado.
- Obra de reparación y mejoras de espacios destinados al <u>Proyecto</u> <u>Motostudent</u>, ubicados bajo la garita situada junto al aulario Paulo Freire.
- Mejoras de habitabilidad en conserjería del aulario Galileo Galilei.

A las actuaciones que ya estaban en marcha, se han unido las siguientes intervenciones:

- Redacción de documento técnico, a nivel de <u>anteproyecto, de reforma</u> del Pabellón 8, en el Campus de El Carmen.
- Licitación del proyecto y obra para <u>la instalación de marquesinas solares</u> fotovoltaicas en el campus El Carmen. Esta instalación logrará cubrir el 14% de la demanda eléctrica de todo el Campus de El Carmen, permitiendo un considerable ahorro energético y económico.
- Asimismo, se ha redactado un <u>anteproyecto para la instalación de placas</u> fotovoltaicas en todas las cubiertas de los edificios de nuestros Campus de El Carmen, La Rábida y La Merced. En la medida en que nuestras posibilidades económicas lo permitan, estas instalaciones se irán abordando a partir del año 2024 y sucesivos.
- Obras e instalaciones para <u>campo de prácticas docentes agroforestales</u> en la parcela situada junto al edificio de las facultades de Ciencias del Trabajo y Trabajo Social, en el Campus de El Carmen.

Sobre los proyectos propios y colaborativos con cargo a las subvenciones para la modernización y digitalización del sistema universitario español en el marco del plan de recuperación, transformación y resiliencia (**Convocatoria UniDigital**) se han realizado los siguientes avances:

 Se ha realizado un proceso de actualización de la base de preguntas del <u>asistente virtual 'Carmen'</u>, el <u>chatbot</u> que resuelve dudas a estudiantes sobre PEvAU, acceso y matrícula. Se cumple un año de la



- puesta en marcha en el que ha respondido a 9.500 preguntas de casi 4.000 usuarios.
- En el marco del proyecto <u>INTERAE (administración electrónica)</u>, se ha adjudicado el contrato emanado del convenio EVOLUCA para el desarrollo evolutivo del sistema de gestión de archivo de oficina y definitivo (GEDE-U) y desarrollo de la capa de interoperabilidad entre las universidades y también con otras administraciones públicas.
- Se ha iniciado del proyecto de <u>Plan de Recuperación ante Desastres</u>
  (<u>DRP</u>), con el objeto de disponer de un plan de contingencia que
  asegure la continuidad de la actividad ante incidentes no planificados
  que pudieran afectar a la infraestructura de TI en funcionamiento en
  nuestra Universidad.
- Ha finalizado la <u>primera edición del curso 'Preparándonos para el</u> <u>metaverso: Virtual Learning para la mejora de la docencia</u> <u>universitaria'</u>, en la que han participado 34 estudiantes. En septiembre se realizará la segunda edición prevista.

Respecto al resto de iniciativas, abordadas con fondos propios, destacamos las siguientes:

- Actualización del sistema audiovisual de la infraestructura de la Sala Polivalente, en el edificio Juan Agustín de Mora.
- Adquisición y montaje de <u>150 discos duros de estado sólido</u> para ampliar las capacidades de los equipos del aulario Pérez Quintero.
- Adhesión de la UHU al <u>Github Campus Program</u> por el que toda la comunidad universitaria se podrá beneficiar del uso avanzado de la plataforma de desarrollo colaborativo que incluye recursos como Github Copilot que autocompleta código en tiempo real usando Inteligencia Artificial o Github Classroom para la asignación y corrección de tareas a estudiantes.

En lo concerniente a la **proyección social universitaria**, algunas cifras vienen a subrayar la intensa labor realizada durante todo este curso:

- El Museo Pedagógico ha sido visitado por un total de 2.362 personas; lo que supone un incremento del 44,4% respecto al curso académico pasado y lo convierte en el Museo Pedagógico universitario más visitado de toda Andalucía. Se han realizado un total de 71 visitas guiadas individuales y colectivas, aumentado significativamente las visitas internacionales. Además, en cumplimiento de su función de contribuir al resto de los proyectos de nuestra Universidad, el Museo ha colaborado, durante este curso 22-23, con diversos programas e iniciativas de la UHU, entre ellas: La Noche Europea de los investigadores, la Semana de la Ciencia, Universitarios por un día, Jornadas de Puertas Abiertas, la





- Semana Internacional de la UHU y la Semana Cultural del Aula de la Experiencia.
- En cuanto al <u>Servicio de Publicaciones</u>, se han editado 20 monografías, además de 3 libros de Materiales para la docencia. Se han vendido 1834 libros en formato papel y en e-book. Hemos tenido 115.530 visualizaciones y copias de nuestras publicaciones a través de nuestra web y, desde el curso pasado, hemos superado los 8 millones de lecturas en Google Books. En lo que respecta a las revistas, se han editado 14 revistas ceintíficas (3 en formato digital y 11 en formato digital e impreso). Además, se ha conseguido la renovación del sello de Calidad en Edición Académica, sellos CEA/APQ, de la Colección de Estudios de Filología Clásica "Huelva Classical Monographs".
- Desde el Área de Cultura de la Universidad de Huelva se han llevado a cabo 68 actividades culturales durante el curso 2022-2023, repartidas entre acciones formativas en las Escuelas artísticas y eventos en vivo. Seguimos contando con el apoyo mayoritario del público a todas nuestras actividades con un 80 % de ocupación de media en nuestros eventos (más de 6.000 espectadores). Igualmente, se ha continuado con una apuesta clara por el arte, a través de la programación de exposiciones e incorporación de murales a los edificios del Campus de El Carmen, así como el apoyo a la producción cinematográfica de directores y directoras onubenses.
- En cuanto al <u>Aula de la Experiencia</u>, el curso 2022-23 ha contado con 1100 estudiantes, entre la sede de Huelva y las trece sedes municipales de la provincia, volviendo a superar las ratios de cursos pasados.
- Finalmente, en los relativo a <u>las actividades deportivas</u>, hemos contado con casi 1.100 participantes en nuestras competiciones, destacando la consolidación de la Milla Virtual y Trofeo de Ajedrez Online, que incorporamos con la pandemia, así como del resto de las actividades online, a través de nuestro canal de YouTube. Consolidación del programa Mujer y Deporte; en esta línea hemos puesto en funcionamiento las escuelas deportivas de voleibol femenino y de baloncesto femenino, con enorme éxito: nuestro equipo de baloncesto femenino se ha proclamado campeón de Andalucía y nuestro equipo Universidad de Huelva- Ciudad de Huelva ha ascendido a 1ª División Nacional de Baloncesto Femenino. El número total de personas que han utilizado las instalaciones deportivas del Campus de El Carmen durante los meses comprendidos entre octubre y mayo asciende a 36.340.